

(le français suit)

**Meeting of the Shediac Bay Integrated Watershed Management Plan Implementation Committee
Thursday, February 23, 2023, 10-11:30 pm**

Chairperson: Jolyne Hébert, Shediac Bay Watershed Association

Present: Jolyne Hébert, SBWA; Nicole Duke, DELG; Marie-Line Cournoyer, DFO; Sébastien Doiron, Southeast Regional Service Commission; Josiane Goguen, DFO; Diane Fury, DJPS; Bob McEwen, Town of Shediac; Michel Mallet, DTHC; Andy Malolepszy, Red Dot Association; Angele Wilson, citizen, Petrina Ferris, citizen

Regrets: Wendy Narvey, MTI; Helen Hall, SBWA, Ron Cormier, Shediac Bay Cruise; Mike Green, DAAF

Minutes: Olivia DeYoung, SBWA

Meeting Minutes:

1. **Welcome**
2. **Approval of the agenda** – Agenda was adopted by consensus.
3. **Approval of minutes from December 5th** – The minutes were adopted by consensus.
4. **Updates from Committee Members** – Jolyne provided an update that the SBWA is working on final reports for their funders and looking ahead to planning for the beginning of their field work season. Andy told the group that several members of the Red Dot Association and residents of Pointe-du-Chêne had a tour scheduled of the Shediac Sewerage Commission's treatment plant in the coming days. Sébastien talked about their work with Cap-Acadie around its plan (discussions around the coastal environment, septic systems, etc.) and ways this may be relevant to Shediac Bay in the future. Bob updated the group on a meeting he had with Jolyne around the topic of stormwater management, in particular sedimentation and siltation reduction measures within the Town of Shediac. Michel informed the group that all of the boardwalks and lifeguard towers have been rebuilt at Parlee Beach. These structures are built in a way that they can be pieced apart and removed from the beach ahead of future storms. More beach nourishment activities may occur in the spring, due to complications during the initial phase in the fall of 2022. Angele let the committee know that the Red Dot Association has been meeting regularly to look at obtaining funding to produce a climate change adaptation plan for the Pointe-du-Chêne area.
5. **Updates from subcommittees** – Jolyne provided an update from the meeting of Subcommittee #3: Improve Stormwater Management (refer to meeting minutes from [February 7th, 2023](#)). A new impervious surface map for the Town of Shediac was also presented to the full committee. It was presented to convey the notions of the relationship between runoff from impervious surfaces and water quality, for educational purposes. An update from Andy on Subcommittee #4 was covered in the round table.
6. **Update on coastal restoration project** – Jolyne gave an update on the coastal restoration project that will be taking place in the spring at Belliveau Beach. A volunteer day is being planned where members of the public will be able to take part in dune restoration practises using Christmas trees. The SBWA is also working with a local nursery to grow marram grass seeds to plant later in the year at this same site.

7. **Annual Watershed Management Plan Implementation Cycle**

- a. **Summary report review** – The summary report for Year 1 was circulated prior to the meeting. Feedback that was received has been incorporated into the document, which will be made public on the SBWA website.
 - b. **Communication and sharing information** – The committee received a preview of the webpage where the IWMP documents will be hosted, for feedback. There was a discussion about making a sharable social media post for when the new IWMP section on the SBWA website goes live, so that other groups can share that link across their platforms.
8. **Other agenda points** – A discussion was had around the topic of using the IWMP web page on the SBWA website as an educational tool, with the addition of videos, links to resources, etc. The group also talked about the creation of posters, highlighting best stormwater management practices, that could be placed in areas where new homeowners/builders regularly frequent.
9. **Next Meeting** – The next meeting will be scheduled for the end of May or early in June.

Réunion du Comité de mise en œuvre de la gestion intégrée du bassin versant de la baie de Shédiac

Le jeudi 23 février 2023, de 10h00 à 11h30

Facilitatrice : Jolyne Hébert, Association du bassin versant de la baie de Shédiac

Présence : Jolyne Hébert, ABVBS; Nicole Duke, MEGL; Marie-Line Cournoyer, MPO; Sébastien Doiron, Commission des services régionaux du sud-est; Josiane Goguen, MPO; Diane Fury, MJSP; Bob McEwen, Ville de Shédiac; Michel Mallet, MTPC; Andy Malolepszy, Red Dot Association; Angele Wilson, citoyen, Petrina Ferris, citoyen

Absence : Wendy Narvey, MTI; Helen Hall, ABVBS, Ron Cormier, Shédiac Bay Cruise; Mike Green, MAAP

Prise de notes : Olivia DeYoung, ABVBS

Procès-verbal :

1. **Bienvenue**
2. **Approbation de l'ordre du jour** - L'ordre du jour est approuvé par consensus.
3. **Approbation du procès-verbal du 5 décembre** - Le procès-verbal est adopté par consensus.
4. **Mises à jour des membres du comité** - Jolyne fait une mise à jour sur le fait que l'ABVBS travaille sur les rapports finaux pour ses bailleurs de fonds et se prépare à planifier le début de sa saison de travail sur le terrain. Andy informe le groupe que plusieurs membres de l'Association Red Dot et des résidents de Pointe-du-Chêne ont prévu une visite de l'usine de traitement de la Commission des eaux usées de Shédiac dans les prochains jours. Sébastien a parlé de leur travail avec Cap-Acadie autour de leur plan (discussions sur l'environnement côtier, les systèmes septiques, etc.) et des façons dont cela pourrait être pertinent pour la baie de Shédiac dans le futur. Bob a mis le groupe à jour concernant une réunion qu'il a eue avec Jolyne sur le sujet de la gestion des eaux pluviales, en particulier les mesures de réduction de la sédimentation et d'envasement dans la Ville de Shédiac. Michel informe le groupe que toutes les passerelles et les tours de sauvetage ont été reconstruites à la plage Parlee. Ces structures sont construites de manière à pouvoir être démontées et enlevées de la plage en prévision de futures tempêtes. D'autres activités de rechargement de la plage pourraient avoir lieu au printemps, en raison de complications lors de la phase initiale à l'automne 2022. Angele a fait savoir au comité que l'Association Red Dot s'est réunie régulièrement afin de chercher à obtenir des fonds pour produire un plan d'adaptation aux changements climatiques pour la région de Pointe-du-Chêne.
5. **Mises à jour des sous-comités** - Jolyne fait le point sur la réunion du sous-comité no 3 : Améliorer la gestion des eaux pluviales (voir le procès-verbal de la réunion du [7 février 2023](#)). Une nouvelle carte de la surface imperméable de la Ville de Shédiac a également été présentée à l'ensemble du comité. Elle a été présentée pour transmettre les notions des liens entre le ruissellement des eaux des surfaces imperméables et la qualité de l'eau, à des fins éducatives. Une mise à jour d'Andy sur le sous-comité no 4 a été abordée lors de la table ronde.
6. **Mise à jour sur le projet de restauration côtière** - Jolyne a donné une mise à jour sur le projet de restauration côtière qui aura lieu au printemps à la plage Belliveau. Une journée de bénévolat est prévue au cours de laquelle les membres du public pourront prendre part aux pratiques de restauration des dunes en utilisant des arbres de Noël. L'ABVBS travaille également

avec une pépinière locale pour faire pousser des graines d'ammophile pour les planter plus tard dans l'année sur ce même site.

7. **Cycle annuel de mise en œuvre du plan de gestion du bassin versant**

- a. **Examen du rapport sommaire** - Le rapport sommaire de l'année 1 a été distribué avant la réunion. Les commentaires reçus ont été incorporés dans le document, qui sera rendu public sur le site Web de l'ABVBS.
 - b. **Communication et partage de l'information** - Le comité a reçu un aperçu de la page Web où seront hébergés les documents du PGBH, pour obtenir des commentaires. Une discussion a eu lieu sur la possibilité de créer un message à partager sur les médias sociaux lorsque la nouvelle section du PGBH sur le site Web de l'ABVBS sera en ligne, afin que d'autres groupes puissent partager ce lien sur leurs réseaux.
8. **Autres points à l'ordre du jour** - Une discussion a eu lieu sur le sujet de l'utilisation de la page Web du PGBH sur le site de l'ABVBS comme outil éducatif, avec l'ajout de vidéos, de liens vers des ressources, etc. Le groupe a également parlé de la création d'affiches, soulignant les meilleures pratiques de gestion des eaux pluviales, qui pourraient être placées dans les zones que les nouveaux propriétaires/constructeurs fréquentent régulièrement.
9. **Prochaine réunion** - La prochaine réunion aura lieu à la fin du mois de mai ou au début du mois de juin.